Mutpol - Diakonische Jugendhilfe Tuttlingen e.V.

Pressebericht im Gränzbote Datum: 13.05.2016



Emminger Jugendhaus wird heute eingeweiht

Jugendpflegerin Katrin Traichel: Jugendliche sollen Rückzugsraum haben – Am 20. Mai Eröffnung in Liptingen

EMMINGEN-LIPTINGEN (csa) - Nach etwa zwei Jahren im Dornröschenschlaf werden die Jugendhäuser in Emmingen-Liptingen wiedereröffnet: am heutigen Freitag das Haus in Emmingen, eine Woche später, am 20. Mai, das im Ortsteil Liptingen. Seit 2014 hatte die Doppelgemeinde keinen Jugendreferenten mehr. Nun hat Katrin Traichel, eine gebürtige Spaichingerin, das Ruder übernommen.

"Mein Ziel ist es, Jugendliche zu finden, die ein Jugendhausteam bilden", sagt Traichel. Die Jugendlichen sollen sich dann selbst organisieren und die Räume nach Bedarf nutzen können. Die neue Jugendpflegerin nennt es eine "Demokratie-Übung": Beschlüsse im Team fassen, gemeinsam Projekte umsetzen, Putzdienste für die Räumlichkeiten einteilen.

Keinesfalls will Traichel die Zeit, die die Jugendlichen in den Häusern verbringen "mit Programm durchplanen", wie sie sagt. "Das soll auch ein Rückzugsraum sein", betont sie. Je nach deren Wünsche und Interessen will Traichel mit den Jugendhausbesuchern aber auch Freizeitangebote ausarbeiten.

Dabei könnte es in der Startphase auch darum gehen, die Häuser nach eigenem Geschmack einzurichten. "Die Jugendlichen sollen sich den Raum aneignen", sagt Traichel und blickt um sich. An den Wänden des Liptinger Jugendhauses hängen noch immer Deutschland-Fähnchen - wohl von der letzten Fußball-Weltmeisterschaft. Möglichkeiten, um die Räume neu zu gestalten, gibt es viele. Die einstigen Nutzer haben im ersten Stock des Hauses in Liptingen auch eine eigene Bar gezimmert. Eine Aktion könnte es auch sein, im Garten einen Grillplatz zu schaffen, schlägt Traichel vor.



Jugendpflegerin Katrin Traichel will, dass die Jugendlichen ihre Jugendhäuser bald selbst verwalten.

Die Eröffnungsfeiern am heutigen Freitag in Emmingen und in einer Woche in Liptingen sollen eine Möglichkeit sein, um erste Kontakte zu knüpfen. Und auch die ältere Generation ist eingeladen, betont Katrin Traichel.

Einweihung und Öffnungszeiten

Das Jugendhaus in Emmingen, Hauptstraße 26, wird heute von 17 bis 22 Uhr eingeweiht. Die Eröffnung in Liptingen, Emminger Straße 25, ist am Freitag, 20. Mai, ebenfalls von 17 bis 22 Uhr.

Ab dem 17. Mai wird das Jugendhaus Emmingen dienstags von 15 bis 18 Uhr und freitags von 16 bis 20 Uhr geöffnet sein. Das Haus in Liptingen hat ab dem 23. Mai montags von 15 bis 18 Uhr und donnerstags von 16 bis 20 Uhr geöffnet.